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新竹縣政府 112年 1月份第 4次主管業務會報會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 112年 1月 31日（星期二）上午 9時 00分 

貳、 地點：本府 2樓簡報室                     

參、 主席：楊縣長文科                           紀錄：宋巧雰 

肆、 出席人員： 

陳見賢、陳季媛、彭益宣、池燕雲、田昭容、徐元雄、賴江海、

黃國峯、姜禮仙、江良淵、游志祥、范萬釗、李國祿、林東山、

魏嘉憲、雲天寶、章宗耀、呂易芝、黃文琦、邱俊良、魏文元、

林信雄、陳中振、殷東成、朱振群、李安妤、彭惠珠、楊郡慈、

靳邦忠、徐元棟、江寧增、邱世昌、彭正宇、詹秀連、梁淑惠、

李銷桂、郭慧龍、羅鈞盛、周秋堯、魏銘德、林鶴斯、陳欣怡、

羅之吟、張愷容、鄭依珊、高珮菁、謝一如、林曉含、王金鳳、 

伍、 頒/獻獎： 

一、 表揚本縣中山國小參加「2022年中信盃全國棒球錦標賽少

棒賽」榮獲冠軍，請選手蔣維、羅盛為、吳嘉浚、羅浩翰、

張擎、胡千、田恒宇、廖逸軒、吳克宇、張善恩、林威誠、

傅易聖，教練蔡育勝、趙軒德及校長郭碧玄等上台接受表

揚，恭請縣長頒發獎項。（教育局） 

二、 表揚本縣關西國中參加「2022年中信盃全國棒球錦標賽青

少棒賽」榮獲亞軍，請各位球員及校長謝鳳香上台接受表

揚，恭請縣長頒發獎項。（教育局） 

陸、 各單位發言： 

一、 交通旅遊處： 

（一） 報告事項： 

1. 「2023 新竹縣花燈迎天穿，喜迎兔年來」宣傳記者會：

本記者會將於 112年 2月 1日(三)上午 10時 30分在新埔

鎮公所前廣場辦理，迎天穿花燈活動則於 2 月 10 日起在



 2 

新埔鎮中正路熱鬧登場，由於疫情關係，睽違了 2年未辦

理的踩街活動，今（112）年即將重新啟動辦理，此次除

了有新埔當地社區團體參加外，結合周邊包括橫山社區等

團體將共同參與，總共有 19座的主燈及 50餘踩街與花燈

隊伍，希望再次打響「南蜂炮、北天燈，會移動的花燈在

新埔」的名聲，重現最具客家特色的花燈踩街。以上活動

恭請縣長蒞臨指導，同時敬邀本府一級主管踴躍參加，另

請本府新聞處協助宣傳事宜。 

2. 竹北交流道周邊智慧交控系統建置計畫執行成果報告：本

處獲交通部補助辦理之「竹北交流道周邊智慧交通管理控

制系統建置計畫」，已於去（111）年 11 月 29日起啟用，

試辦 2個月之成果簡報如下： 

（1） 計畫背景： 

A. 問題：竹北交流道最主要的問題在於從各方向的車

流行至交流道時，由三股車流匯集成一路，而上匝

道容量不足，車輛溢流至交流道周邊，而路口不淨

空影響其他方向車流。 

B. 策略：透過區域智慧號控，依序分配進入疏流區車

流量，提升行車效率及改善路口不淨空的問題，讓

車輛順利進入匝道。 

（2） 計畫績效： 

A. 績效 1：節省行車時間平均改善 18%。 

a. 光明六路（家樂福）往南下匝道：旅行時間從原來

653秒減少為 463秒，改善幅度為 29%。 

b. 光明六路（遠百）往南下匝道：改善 11%。 

c. 縣政二路（光明一路口）往南下匝道：改善 17%。 

B. 績效 2：南下匝道每小時可增加疏解約 100 輛車，
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從匝道瓶頸處 1,900 車/小時增加為 2,600 車/小時

（往南下匝道每小時需求量約 2,600 車），提升 5%

通過量。 

C. 績效 3：交流道周邊車潮提早約 20 至 30 分鐘左右

疏解，從原先 9點疏解車潮提早至 8時 30分至 8時

40分疏解。 

（3） 竹縣、竹市及園區智慧交控後續推動： 

A. 過去曾配合經國橋道路改善計畫，與新竹市合作新

竹大運輸走廊交控系統智慧優化案，此次延續竹北

交流到智慧號控經驗，計畫未來再與新竹市、園區

合作，針對新竹 95A、95B交流道號控進行整合。 

B. 因應高鐵橋下聯絡道第三期工程及經國橋道路改善

計畫，需再對興隆橋、經國橋廊帶智慧交控策略進

行調整優化。 

C. 竹縣、竹市及園區三方共同建立區域智慧交控平

台，以利跨域號控整合提升交通順暢。 

（4） 補充報告：本案自去（111）年開始進行至今，已召開

10餘場會議，並感謝警察局這 2個多月大力協助，對

於維持周邊道路淨空、車流順暢有很大的成效，本縣

竹北交流道交控系統案執行已完成，接著要處理園區

及新竹市部分，竹縣跨頭前溪往返竹市、科學園區主

要有興隆橋、經國橋及國道 1 號等路徑，軟體面會優

先處理，硬體面則需搭配工務處及新竹市合作，利用

軟硬體設施共同解決新竹縣市跨域交通之問題。 

（二） 縣長裁示： 

竹北交流道智慧交控系統目前已有初步成效，然交控系統

於雨天時是否會受到影響？以及科學園區、新竹市要如何
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配合計畫之進行？請交旅處於此次縣市跨域合作平台會

議中深入探討細節部分，透過智慧系統之控管真正解決跨

域的交通問題。（交旅處） 

二、 文化局： 

（一） 報告事項： 

1. 縣府以新埔傳統聚落為重點範圍，申請文化部前瞻基礎建

設-再造歷史現案計畫：本計畫 110-114 年共獲核定計畫

總經費 3,977萬元，辦理「在地知識建構」、「舊新埔鎮公

所行政建築區修復再利用計畫及規劃設計」、「新埔朱氏家

廟工程」等案。112年即將辦理「舊新埔鎮公所行政建築

區規劃設計」、「新埔朱氏家廟工程」。計畫內運用新埔街

區地景與特色圖案，製作雨傘、口罩、帽子、地圖等多樣

宣傳品，並有文化故事小冊推廣新埔文化觀光，後續期盼

與公所攜手合作，共同營造新埔魅力小鎮宜居家園。 

2. 美術館本期五檔展覽(展覽日期：112 年 2 月 1 日至 2 月

19日)，歡迎大家蒞臨參觀。 

（二） 主席裁示： 

文化部新部長即將上任，應與新任部長維持良好關係，並

持續追蹤各項補助案是否如期撥款。（文化局） 

三、 衛生局： 

（一） 報告事項： 

目前疫情仍不容輕忽，中央流行疫情指揮中心仍維持於每

週一及週四舉行記者會，過年前全國平均每日確診數在 2

萬人左右，過年期間低於 2萬人，過完年後又開始提升至

2萬人，本縣每日確診數約 600-800人。 

目前全球流行 3 株病毒為 BA5、BA2.75、SBB，國內流行

的是以 BA5 為主及 BA2.75，防疫作為策略仍以接種疫苗
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為主，接種之雙價疫苗可以預防 BA4及 BA5，施打地點在

衛生所、各醫療院所及設置的大型接種站，民眾只要符合

資格皆可施打疫苗，要注意的是接種疫苗每劑需要有三個

月施打間隔。 

防疫政策部分，目前在室內仍須佩帶口罩，室外可不用佩

帶口罩，至於室內何時可解封？要等中央流行疫情中心宣

布。另確診者仍應有 5天居家隔離，快篩陰性才可解封出

戶，而快篩劑之領取分為公費及自費，可至本縣 90 家藥

局領取，0-6 歲學齡前幼兒及 65 歲以上長者免費領取快

篩劑部分，至 112 年 2 月 28 日止可持健保卡一次領取 5

劑。 

（二） 主席裁示： 

衛生局應主動積極了解疫情最新動態，並與中央保持聯

繫，隨時掌握疫情之發展及規劃因應對策。（衛生局） 

柒、 縣長裁示： 

一、 此次縣市跨域治理平台會議，將由秘書長帶隊與新竹市進

行交流，有關新竹縣市之垃圾處理，請環保局提出更詳細

的計畫，包含焚化爐興建之期程、可處理之垃圾量等，最

好能一次解決，不需再運至其他縣市，僅處理 150 噸垃圾

量過於保守。（環保局） 

二、 關於新竹縣市之跨域交通改善，請交旅處、工務處、產發

處等共同參與，幕僚溝通作業亦請行政處協助，前期協調

工作完備將有助於後續計畫之執行。（交旅處、工務處、產

發處、行政處） 

捌、 散會：上午 9時 30分。 

 


